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市人大常委会对该项工作
进行了分组评议，市人大常委会
组成人员、各组评议发言人阎铁
成、周荔青、赵顺舟、马斐颖在评
议发言中提出，“十二五”以来，
全市认真贯彻中央、省关于对外
开放工作的决策部署，主动适应
经济发展新常态，以实施国际商
都规划和申建自贸区为引领，采
取有力措施扩大对外开放，促进
开放招商总量和质量双提升，对
外贸易结构进一步优化。但也

必须正视当前面临的困难和挑
战，我市开放型经济占比不高，
外商投资项目分布不均衡，外向
型经济总量规模小等问题需要
切实加以解决。

评议组建议，全市要进一
步创新对外开放理念，坚定不移
地推进对外开放，特别是在实现
国际商都进程中，加快对外经济
接轨的路径和措施；进一步强化
开放平台的建设，从战略层面科
学规划对外开放工作，特别是在

口岸建设的完善提升和作用发
挥上、中欧班列的提质挖潜上、
跨境电子商务拓展创新上切实
得到提升；对“四力”项目建立
科学的评估机制，鼓励本地企
业融入跨境电子贸易当中；努
力培育外向型企业，使对外贸
易的基础更加稳固；在改善优
化环境上进一步努力，为企业
营造优良的法制环境、服务环
境、政策环境、建设环境，形成
对外开放的郑州优势。

市人大常委会对该项工作
进行了分组评议。

在全体会议评议上，市人大
常委会组成人员、各组评议发言
人李艳、张子亮、张友军、任广林
分别作了发言。

四位发言人提出，森林城市
建设是推进我市“新型城镇化建
设、产业发展、开放创新、生态环
境建设”四项重点工作的有力举
措，近年来，市政府及有关部门对
我市森林城市建设工作高度重
视，着眼长远，站位全局，构建环
境宜居生态城，打造富民增效产
业城，构筑丰富多彩文化城，工作
成效显著，为郑州都市区建设打
下了坚实的生态环境基础。但也
存在造林补助标准普遍偏低，森

林质量仍有提升空间，造林管护
机制亟待创新的问题。

评议组建议，要继续加强宣
传，让广大市民充分体验森林城
市成果，自觉参与森林城市建
设；创新体制机制，推进林业改
革，突出地域特征，强调适地适
树，对森林城市建设进行功能上
的再拓展和质量上的再提升；完
善规划，提高造林标准，构建完
善的生态体系，不能“只见林不
见森”；加强森林资源和黄河湿
地的保护力度，进一步规范和完
善森林城市管理制度，实现管理
精细化、常态化；对生态廊道的
管理维护要力度更大、标准更
高、成效更好，巩固森林城市建
设成果。

越来越有“国际范儿”
看郑州创下哪些“全国第一”
评议组建议：努力培育外向型企业稳固对外贸易基础

本报讯 以国际商都建设为统揽，以航空港实验区为引领，围绕“三大一中”战略定位，
主动融入国家“一带一路”战略——开放中的郑州越来越有“国际范儿”。8月24日上午，
市十四届人大常委会第二十一次会议就我市对外开放工作进行了专项评议。对外开放进
程中，郑州已经有不少“全国第一”。 郑州晚报记者 袁帅

完善对外开放平台，打造
内陆开放高地。

我市国际空港枢纽地位
大幅提升。机场二期工程建
成投用后，截至上半年，共开
辟航线 168条，客运量和货运
吞吐量的增速均居全国第一。

中欧班列（郑州）居全国
开行首位，截至今年上半年已
累计开行 355班，货运总量和
满载率居中欧班列首位。

跨境电子商务领跑全国，
今年上半年进出口包裹量达
到 3052 万单，总货值 28.3 亿

元，进口商品来自 64个国家，
出口商品发往77个国家。

完备的口岸通关体系初
步建立，自由贸易试验区正
在积极申建。郑州成为内陆
功能性口岸最多、功能最全
的城市。

“十二五”累计引进境内
外资金 7652 亿元，今年上半
年全市招商引资到位资金
1029.1亿元，完成年度目标任
务的54.2%。

集群招商凸显“链式效

应”，积极开展建链、补链、延
链、强链招商有力促进了产
业集聚发展，今年上半年，全
市 14 个产业集群新签约 131
个合同招商项目。

“ 四 力 ”项 目 呈 现“ 量

质 齐 飞 ”，截 至 2015 年 底 ，
全 市 共 引 进“ 四 力 ”项 目
234 个 ，其 中 ，11 个 项 目 已
投 产 ，全 市 项 目 履 约 率 、
开 工 率 、资 金 到 位 率 持 续
提 高 。

对外经贸方面，全市推动
外经贸提质增效，提升开放型
经济发展水平。

“十二五”期间，全市服务
贸易发展速度超过货物贸易，
服务外包产业取得较快发展，
今年 5月，郑州市获批中国服

务外包示范城市。
全市进出口总额翻了 10

倍以上，由51.6亿美元上升至
570.3 亿美元，出口总量跃居
中部省会城市第一位、全国省
会城市第三位。

对 外 经 济 技 术 合 作 广

度 和 深 度 大 幅 提 升 ，核 准
境外投资项目 230 多个，居
全省第一位，5 年累计境外
投资 36.7 亿美元，是“十一
五 ”的 9 倍 ，年 均 增 速 达
26.2%，“走出去”的步伐逐
年加大。

打造内陆开放高地

提升招商引资质量

对外经贸提质增效

现场评议 努力培育外向型企业稳固对外贸易基础

■森林城市建设专项评议

“十三五”
我市将新增森林23.7万亩
评议组肯定成绩直击问题：
完善规划加大投入，不能“只见林不见森”

本报讯 为进一步改善生态环境，我市大力推进森林城市
建设和完善林业生态体系。目前，我市已高标准建设了3588
公里的生态廊道，绿化面积达3亿平方米，对城市重要生态部位
进行绿化提升，完成绿化651万平方米。“十三五”期间，还将建
设生态廊道450公里，全市森林覆盖率稳定在35%以上。昨
日上午，市十四届人大常委会第二十一次会议对市林业局森林
城市建设工作进行评议。评议组在肯定成绩的同时，也直击问
题，并提出建议。 郑州晚报记者 袁帅

近年来，我市高度重视森林
城市建设工作，按照《郑州市森
林城市建设总体规划》积极推
进，取得了明显成绩。目前，全
市有林地面积 278.5万亩，森林
覆盖率达到 33.36%。高标准建
设了 3588公里的生态廊道，绿
化面积达3亿平方米，基本形成
了覆盖全市域的三级生态廊道
网络。

重点实施了“一环、一渠、一
路”绿化提升工程。“一环”是指

以绕城高速、连霍高速、京港澳
高速为环线的环城高速生态景
观带，全长 111公里，对两侧各
200米范围内进行清理、补植、更
新改造。“一渠”是指对南水北调
中线总干渠两岸各200米范围内
进行绿化，目前已全部完成绿化
任务，完成绿化面积2358万平方
米。“一路”是指京港澳高速郑州
新区站至港区迎宾路段，全长
26.6公里，目前已完成绿化 651
万平方米，占总任务的80%。

我市已建设3588公里的生态廊道

“十三五”新增森林面积23.7万亩
全市共提升完成各类森林

公园和体验园64处，其中，国家
级森林公园2处，省级森林公园
12处，市级森林公园10处，森林
体验园 40 处，都市区森林公园
体系已初具规模。

去年，我市林业产值达40亿
元，近几年年均增长14%。目前，
全市苗木花卉种植面积达10万
亩，年产1.2亿株；经济林种植面
积60万亩，年产25.1万吨。

森林城市建设永无止境，下

一步，我市将持续实施《郑州市国
家森林城市总体规划》。“十三五”
期间，我市将新增森林面积23.7
万亩，建设生态廊道450公里，建
设完成50个森林体验园或森林
健康养生示范园，全市森林覆盖
率稳定在35%以上；新增特色经
济林基地面积8.7万亩，新增花卉
苗木基地面积12.57万亩，森林旅
游接待游客数量达1000万人次，
林业年产值达64.5亿元，提升林
业对经济发展贡献率。

现场评议直击问题

森林城市建设不能“只见林不见森”
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